

MUNDO ABIERTO

LOS homosexuales celebraron ayer su jornada reivindicativa. El autor exige la plena igualdad para que «la libertad sea libre».

EL MUNDO-29-06-92

HOMOSEXUALIDAD Y LIBERACION

JOSE MARIA MUELA / Portavoz de la Coordinadora Gai-Lesbiana

Hace 23 años los homosexuales de Nueva York decidieron defenderse masivamente de las continuas agresiones a que se veían sometidos por parte de la Policía. Desde entonces, el 28 de junio se ha convertido en todo el mundo en una jornada reivindicativa de los derechos de gays y lesbianas. En nuestro país, los distintos colectivos homosexuales pudimos salir de las catacumbas a que el régimen franquista nos tenía relegados. Ahora estamos por fin en la calle exigiendo al conjunto de la sociedad y a los distintos poderes públicos la no discriminación por opción sexual, y mostrándolo gozoso que es el amor y el placer entre personas del mismo sexo cuando la represión social y psicológica está ausente.

La sexualidad sigue siendo un tabú en nuestra cultura. Los estudios muestran que existe un 10% de población preferentemente homosexual, y otro 30 ó 40% que ha mantenido relaciones con personas de su mismo sexo en algún momento de su vida. ¿Por qué emplear por tanto un falso lenguaje, una doble moral? ¿Por qué no acabar con la hipocresía existente?

La liberación de la homosexualidad está incardinada en un proceso mucho más amplio que busca una nueva manera de entender el amor. Actualmente, estas dimensiones están mediatizadas por esquemas mercantilistas y consumistas y de poder. Como consecuencia, la angustia y la soledad existenciales se han convertido en rasgos característicos del ser humano actual. Las guerras, la carrera de armamentos, las desigualdades económicas, la depredación de la naturaleza no son sino la manifestación a gran escala del desgarramiento interno que vive la persona cuando no se encuentra en paz consigo misma, con su cuerpo, con su deseo.

Nuestro mundo contemporáneo requiere soluciones urgentes. Las voces de los desheredados, de los excluidos, deberán oírse cada vez con más fuerza. Homosexuales, pacifistas, feministas, ecologistas, minusválidos, etc, debemos elaborar juntos propuestas alter-

nativas a esta sociedad alienante del consumo desenfadado que, lejos de considerar al ser humano como un fin en sí mismo, según propugnaba el filósofo Kant, lo convierte en un esclavo del dinero y de los intereses de las multinacionales.

¿Es posible el amor cuando lo inmovilizamos en camisetas de fuerza? ¿Por qué, desde muy pequeños, no se informa ampliamente a los individuos sobre las distintas variantes de la sexualidad humana para que cada cual opte libremente? ¿Por qué tanto miedo a la verdad y esa desconfianza respecto a la capacidad de cada cual para gobernar su vida sin esquemas impuestos desde fuera?

A lo largo de la historia, salvo honrosas excepciones, se ha tolerado únicamente las expresiones sexuales que tienen finalidades económicas o procreativas. Y aquí está el desafío que planteamos los hombres y mujeres homosexuales: vivimos nuestra afectividad y nuestro placer de forma gratuita, como fines en sí mismos, sin más bendiciones que el gozo y la dicha que nos proporcionan.

Una sociedad que no reconoce su componente gai o lésbico es una sociedad inmadura. Un país es realmente democrático cuando permite la plena realización a todos los niveles de cada uno de sus ciudadanos. Ningún heterosexual que lo sea de verdad va a dejar de serlo o lo será menos porque se acabe con nuestra discriminación.

Pedimos una vez más el reconocimiento de las parejas no casadas del mismo o de distinto sexo con sus consiguientes derechos; pensión, adopción, seguridad social, herencia, vivienda, etc, e igualmente el castigo en el próximo Código Penal de las conductas que nos discriminen. Exigimos también la retirada de la circular interna de Renfe por la que se considera que dañamos la imagen de la compañía.

Al igual que el poeta Rimbaud, y usando palabras suyas, «reinventando el amor» lograremos una sociedad de «libertad libre» en la que nadie se sienta jamás desplazado.